

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**10**  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8  
Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados con responsables sus autores.

**10**  
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## Cosas inexplicables

La «Gaceta» ha publicado la relación de los cargamentos de trigo y otros cereales procedentes del extranjero que fueron importados a España durante el mes de Julio último, cuyos despachos arrojan en junto las siguientes cantidades:

Trigo, 64 032 441 kilogramos.

Cebada, 16 687 idem.

Maiz, 23 494 128 idem.

Es inexplicable que con la gran cosecha de trigo en España y la enorme entrada de cereal extranjero, los precios del pan continúan tan elevados.

En vista de estos datos, sube de punto la indignación ante el hecho abusivo y escandaloso que supone la carestía de las gramíneas y el alto precio del pan.

Los decretos dictados por el Gobierno no sirven para nada: las autoridades no adoptan disposiciones energéticas contra los acaparadores y contra los panaderos.

Nadie obedece, nadie se acuerda del pueblo agobiado por los tributos públicos; nadie piensa en las clases menesterosas, que están en el mayor desamparo.

Algo se ha hecho en Barcelona, donde hay más sentido práctico; algo se está haciendo en Madrid y en Valencia.

En Alicante no se hace nada; los panaderos mantienen los precios que más les conviene, y el pan se sigue vendiendo caro y, por lo general, falto de peso.

Alicante no parece un país organizado, sino una nueva Zululandia.

El alcalde señor Boti es impasible a todo y para todo es cachazudo y Alicante sufre y padece mansa y calladamente esta gestión negativa de su primera autoridad municipal.

Puede que las mordeduras del hambre despierten a la opinión, que hoy se ofrece cloroformizada.

## Postal diaria

«La vida es estúpida sin lucha, como la lucha es estúpida sin vida». Los parias, esa legión inmensa sin viril energía, entregada a la inercia vergonzante y sistemática reasumen axiomáticamente el primer intercalado. Los modernos Melquiades y antiguos Cicerones, sin intelectuales elementos, oradores de suburbios y tabernas, que solo la embriaguez familiariza con la lucha, constituyen el segundo. Así no hay regeneración posible, la lucha es vida con elementos, en la inercia y en las tabernas está la prostituida degeneración de una raza.

ADOLFO LARROSA

## CHIRIGOTAS

Señor alcalde mayor:  
No prenda usted a los ladrones y atienda a los panaderos que amasan el pan del pobre.

¡Lo que hace el vino!

Varios jóvenes bizcarras que estaban celebrando una gira en Sopelana (Bilbao), han ultrajado la bandera española, y han sido denunciados al juez por el gobernador civil.

Lo más que se puede hacer con ellos, ya que no quieren ser españoles, es darles pasaporte para el otro lado de la frontera.

Y lo menos que se puede hacer es darles amoniacó.

En un telegrama tauino que publica un periódico, lee:

«El cuarto es una catedral, con aires de buey, pero luego se crece y admite siete varas por cinco caídas.»

Una catedral con aires de buey y que se crece...

¡Rediez! pues asomarian las torres, viugo cuernos, por encima de los tejados de la plaza.

Y al torero que hizo polvo a esa catedral buyente, no le darían el rabo.

¡sino el ábside!

La hija del ministro de los Países Bajos, cerca del Quirinal, Otelia Weldeven, y el segundo teniente de cazadores alpinos, conde de Goetano, se han suicidado en Sorrento, porque por mor de la guerra tenían que vivir separados.

Si ahora están juntos en la otra vida ya serán felices.

Lo peor será que se hayan encontrado allí y no se conozcan.

D. N. PROCOPIO.

## POETAS ESPAÑOLES

### RINCON DE PAZ

La lluvia entre el ramaje espolvorea un olvido de luz. Sus otomanes desabrochan los castos tulipanes, y en el jardín su desnudez blanquea.

Viejos fantasmas el silencio crea; y entre los laberintos de arrayanes secretos de odaliscas y sultanes el agua de la acequia cuchichea.

Todo en blanca noche se ha dormido. Un cprés, vigilando, está en la puerta, como un negro gigante con su lanza...

¡Corazón, qué rincón tan escondido para llorar una esperanza muerta y enterrar un amor sin esperanza!

F. VILLAESPESA

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La hermosa película de largo metraje, cómica, mímica, titulada:

Los aspirantes  
a concejales

2.º Reparación de la troupe bufa,

Salicotes  
y Ripolet

3.º La pantomima en dos partes, y gran comparsaría, titulada:

Patalarga  
y sus perros

## TRIBUNA LIBRE

### Sobre un proceso

Una vez más la justicia histórica ha llevado a cabo una de las suyas pero quizás jueces y fiscales crean que los obreros nos atormentamos ante las persecuciones de la maldita ley, ley que nada más está que para perseguir al desheredado y al hombre consciente que lucha por exigir los derechos que como humano le corresponde.

Pero no, no cesaremos en nuestra empresa; una campaña, otra; siempre luchando, que importa; por fin conseguiremos que el pueblo se convenza de la imperiosa necesidad que hay de salir a la palestra para evitar aunque sea violentamente todo lo que simule atropello, arbitrariedad.

Esta vez le ha tocado al comité presos de esta localidad; a aquellos que se dignaron para exigir de los poderes constituidos la libertad de aquellos que gemían y gimen en el lúgubre rincón de mazmorra inquisitorial.

Y claro, al salir a la defensa de los caídos, a la defensa del hombre consciente que ha sido atropellado, había que decirse la verdad en público, para convencer a un pueblo, a ese pueblo ignorante que llega hasta la idiotez en muchos casos, porque delira en momentos de puro «flamenquismo», mientras se muestra reacio a las causas de estricta justicia.

Este comité nació, muchos creían que ya había muerto, pero no, estaba esperando los acontecimientos, tenía cuentas pendientes con la justicia y esto se esperaba y cuáles son los resultados? pues los de siempre, la balanza de la justicia se ha declinado en contra de lo que a nuestro parecer simula verdad, ¿cómo había de ser?

Se llevó a cabo un mitin para el cual se imprimieron unas hojas, y se acudió a los trámites que hay que cumplir con la ley (a pedir la autorización para dicha publicación) y se firmó una póliza, pero resultó que de los que formaban parte de dicho comité ninguno tenía cédula propia y se buscó una, la hoja va al Juzgado se intenta castigarla, se cita al dueño de la cédula y este débil y poco acostumbrado a ir en funciones con la justicia, se amedrenta y delata «dice que él no ha dejado la cédula para eso, que lo han engañado y no encontrando materia punible el Juzgado en la hoja, al corto ni perezoso se enaña con el que firmó la hoja y con otros dos compañeros que no cometieron otro «delito» que el de acompañar al anteriormente citado ¿qué os parece el delito? ¿verdad que es grande? pues todo esto es lo que ocurre, por eso estaba muerto el comité, pero vive, señores de la justicia, funciona ahora, empieza su acción vivificadora, sus activas campañas vuelven a renacer pero con más fuerza; que nos habían de perseguir ya lo sabíamos, en ese consentimiento luchamos, el pueblo responderá; no consentirá que estos honrados compañeros visiten la cárcel en nombre de la injusticia.

Si, pueblo de Alicante, no consentas tal cosa, porque demostrarás ser un pueblo compuesto de seres degenerados que no se fijan en las cosas que le interesan de cerca como es la encarcelación de tres camaradas que luchan.

Representamos la fuerza proletaria de esta localidad: pero representamos más la verdad, la justicia, todo porque somos los víctimas de todas las tiranías de un maldito régimen lleno de autoridad y leyes pero blanco también de atropellos y barbarie.

A trabajar tocan, la lucha se impone hasta implantar el reinado de la verdadera justicia.

Por el Comité  
SEGUNDO GARCIA.

Continúan las calles llenas de basuras.  
Se presenta buena recolección de concejales en Noviembre.

# Ironías...

## Perico mal ropado

Estoy encantado de la vida. De esta vida que gracias á los desvelos que pasan nuestros gobernantes, podemos arrastrar á las mil maravillas.

Estamos á fin de verano, y los que salieron á veranear, van de retorno, como las sardinas del Cantábrico.

Yo también he echado mi cuarto á espaldas pasando una pequeña temporada en el pueblo de los zapateros; y este lujo que quise tomarme, me saldrá á la superficie y quedaré por todo el invierno sin poder cubrir mi interesante persona con un trajecito de dieciocho pesetas de esos que vende «El Aguila», y que cuando llueve unas gotas parece uno un bebé con calzones cortos.

Yo no culpo á nadie de haberme gastado el *parné* dándome postín por Eida, pues con hacer la propaganda del clima en traje de papel viejo, estamos al cabo de la calle, pero no de la de Castaños; por esa no paso ni aun que me elijan concejal canero por el distrito de Sierra Morena para robar de lo lindo sin peligro de encierro, pues la tal calle parece un barranco indecente.

Pero tengo una combina, que si me resulta, tendré ropa y otras cositas para pasar un soberbio invierno.

No se trata de inventar el hambre, pues para esto se pintan solo los que nos gobiernan y administran desde la casa de las trampas.

Es sencillo lo que pienso hacer.

Me haré amigo inseparable del **nano del bigote rapao señor Zocarrón**, y le pediré me incluya en la lista de los **gandules** que esperan ese memo de 6.000 y 4.000 pesetejas sin hacer más que tomarse la molestia de firmar la némina.

¿Qué les parece á ustedes la martin-gala?

Y si esto no dá el resultado apetecido, publicaré una fotografía de uno ó más hombres célebres alicantinos, «Cholín», pongo por caso; le daré un bombo, y dinero en cartera.

Tendré traje y lo que le pueda colgar; porque lo que es trabajar... magras, que trabajen los bobos, que lo que es los pillos...

¡Pobre Perico malropado! Lo que es este invierno no me darás guerra con tus frescuras, pues para frescos bastan los señores del chupen municipal.

SINTIERRA.

## Concepción Baeza Sala

### Profesora en Partos

Obstetriza que fué de la Beneficencia Asistencial de partes á domicilio. — Asistencial preparatoria para la carrera de matronas. — Hospedaje para em. barzadas.

Calle de San Vicente núm. 33, primer piso.

## Deportes

### Resurgimiento del foot ball

Hace años que en Alicante se juega al foot ball poco y mal. Sin tener terreno propio se ha jugado donde la benevolencia de los dueños nos lo ha consentido. Durante más de un año jugóse en la plaza de España de donde nos

expulsaron en cuanto principiaron á edificar; el campeonato de Alicante cuyo premio era la preciosa copa donada por la sociedad Tiro Nacional, efectuóse en el magnifico campo de deportes del regimiento de la Princesa, amablemente cedido por el señor coronel á quien guardamos profundo agradecimiento; y los recientes partidos jugados con la sociedad C. D. de Madrid han tenido lugar porque los señores Gueri y Diaz nos prestaron sus terrenos del Babel.

Precisamente el éxito alcanzado en estos últimos partidos nos ha demostrado que en Alicante hay elementos capaces de competir con equipos de cierta categoría puesto que el «Lucen-tum» ha ganado la copa de plata puesta en competición por el señor Frances Rodriguez.

Por otro lado la afición á los deportes tanto tiempo adormecida en Alicante, parece extremecerse al pensar en los laureles que una sociedad bien organizada y con terreno propio podria alcanzar.

Estas son las razones que nos han impulsado á probar de ofrecer *por última vez*, á la juventud alicantina un club de foot ball y un hermoso campo de juego, sacrificando nuestro tiempo, nuestra tranquilidad y nuestro dinero.

¿Podrá conseguirse algo? Casi nos atrevemos á esperarlo á pesar de lo que en varias ocasiones ha sucedido en Alicante. Confiamos que todos los amantes de este deporte nos prestarán su concurso moral y material.

Citamos, pues, á todos los que se interesan por el desarrollo físico de la juventud para que acudan á la reunión magna, en la que expondremos nuestros proyectos, que tendrá lugar el lunes 20 del corriente, á las nueve en punto de la noche en los altos de la Maison Dorée situada en la calle Mayor.

Esperamos tener la oportunidad de saludar el lunes próximo, no solamente á los jóvenes que están dispuestos á ejercitarse en el foot ball, sino á todos los que sienten el deseo de que la generación de mañana sea fuerte para mayor gloria y provecho de nuestra amada patria.

LA COMISION

## Sucesos

### Sainete diario

Ha sido detenido por un agente del cuerpo urbano, el sugeto de 19 años José Cubillas Clemente, el que en estado poco satisfactorio dejó escapar de su boca epitetos poco de acuerdo con nuestra señora la meral.

Por tal motivo ha sido multado con arreglo á lo que se estatuye para esta clase de faltas.

### Dos detenciones

En virtud de reclamación hecha por el señor juez de Instrucción han sido detenidos los individuos Antonio Poyuelo Oliva (a) «More» y José Maria Ibañez Martinez

Ambos sugetos han ingresado en la cárcel á disposición de aquella autoridad judicial.

**GANGA.** — Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones. — Juan Herrera 16.

# IBI

## Grata visita

Nuestro querido amigo y defensor, José Llorens, *Fray Felix*, ha sido objeto de una cariñosa despedida.

La impresión que nos ha producido, su visita, no puede ser más grata.

## De fiestas

Las tradicionales fiestas en honor de la patrona que anualmente celebra esta villa, se están celebrando en medio del mayor regocijo del público.

Es mucha la concurrencia de forasteros.

## Biblioteca popular

Los amantes del progreso intelectual de esta villa, queriendo aprovechar la venida de José Llorens á esta, solicitaron su opinión acerca del proyecto de crear en esta una biblioteca popular y una clase nocturna gratuita para los lectores de dicha biblioteca, encaminado todo ello á fomentar el amor al estudio, al trabajo y á la actividad, únicos medios para que los pueblos se engrandezcan, para todo lo cual ofreció su concurso eficaz y desinteresado, no sin que antes elogiasen nuestros proyectos.

EL CORRESPONSAL.

## Academia de Ciencias

### Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y parteras en el quinto mayor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesorales para el estudio de la ginecología.

Matrícula completa para la inscripción y preparación.

### PRECIOS MEDICOS

Avogadro núm. 6, principal

EL BANCO

## Más oro que nunca

El balance semanal del Banco de España, acusa una situación estupenda, como no podrían soñar los más optimistas.

Nada menos que 733 millones y medio de pesetas en oro tiene el Banco. Y añadiéndole los 244 millones y pico del Tesoro, resulta que las Cajas de nuestro primer establecimiento guardan la friolera de **pesetas 977.887.370 en oro**

Come además tiene en plata 737 millones, es indudable que el Banco de España ofrece, para sus dos mil millones en billete, más garantías que ninguno de esos Bancos, que eran los colosos de Europa, ó sean el Banco de Francia y el Banco de Londres.

Váyase éste por los tiempos en que el Banco no tenía más que unes cuantos duros sevillanos para responder de sus billetes.

Tan brillante situación no servirá, por desgracia, ni para matar el hambre del pueblo, ni para salvar las pequeñas industrias que perecen.

## NOTICIAS

La Comandancia de Marina de esta capital cita por el plazo de 30 días á Juan Cipriano Bochs procesado por sustracción de varios efectos de un laud

## Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Los Ayuntamientos de Monforte y Aspe exponen al público el proyecto de presupuestos ordinarios para el año 1916.

Se saca á concurso la dotación de local á la estafeta de Correos de Callosa de Segura.

Las proposiciones se presentarán dentro del plazo de diez días en esta Administración Principal de Correos, donde podrán enterarse de las bases del concurso.

Se alquila un piso amueblado en sitio céntrico. Darán razón, Rafael Terol, 16. 18 1.º.

Con objeto de cursar los estudios del último año en Filosofía y Letras, sale para Madrid el estudioso y aprovechado joven don José López Pérez, hijo de nuestro respetable amigo D. Enri- que López Torres, el cual le acompaña en su viaje.

Ha sido nombrado inspector municipal de Sanidad é Higiene pecuaria de Alcoy, don Justo Corello Calabuig.

## Orfeón Alicante

Se ruega á los señores que forman los coros de esta sociedad, se sirvan acudir al ensayo que se efectuará el 20 del corriente, con el que se reanudará la labor artística del «Orfeón Alicante», interrumpida durante la estación estival.

La Inspección General de Sanidad exterior, participa haber ocurrido casos de cólera en la población civil de Francfort situada sobre el Oder, distrito de Ttade (Alemania).

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la señora doña Concha Gisbert, esposa que fué de nuestro querido amigo don José Guarinos, conocido maestro sastre establecido en esta capital.

Reiteramos al amigo Guarinos nuestro pésame.

Se necesita un oficial de barbero. Dirigirse Plaza de San Cristóbal, número 5, piso 1.º.

La Comandancia de Marina de esta capital, cita por treinta días á los padres ó parientes más cercanos de Manuel Costa, de Cabo Verde (Brasil), para que comparezcan á declarar en causa por homicidio.

## Saión Moderno

Esta noche estrene de la preciosa banda en 3 partes titulada «Cómico viejo» y el estreno de la comedia cómica «Tommy quiere ser cow'boy».

Las secciones serán permanentes y los precios económicos, 15 céntimos la preferencia y 5 céntimos general.

**SE VENDE.**—Una hermosa perra podenca de pura raza, muy conocida entre los aficionados.

Darán razón en la redacción de este periódico.

«La Lealtad» de anoche publicó un artículo titulado «Unión Ibero Americana», firmado por Francisco Visconti que sino es plagio tiene un parecido á los ya publicados por otros autores.

Todo menos eso, colega.

## Convocatorias

*Círculo Unión Mercantil*

Debiendo procederse a la modificación del Reglamento General de este Círculo, según acuerdo de la Asamblea últimamente celebrada, atenor de lo dispuesto en el artículo 79 del vigente Reglamento, se convoca á los señores socios de esta entidad, en primera convocatoria, para el próximo sábado día 28 del corriente, á las cuatro y media de la tarde, para tratar la siguiente orden del día.

1.º Acta anterior.

2.º Lectura, discusión y aprobación de Proyecto de Reglamento.

En el caso de no reunirse suficiente número de señores socios para celebrar sesión en primera convocatoria, se celebrará ésta en segunda, el domingo 19 del corriente, á las cinco y media de la tarde, con sujeción á la misma orden del día.

Alicante 7 de Septiembre de 1915—  
El secretario, Pedro Herrero.

## Remitido

Señor Director de ALICANTE OBRERO

Muy señor mío: Agradecería diera cabida en el periódico que usted tan dignamente dirige, á estas mal traza-

das líneas, dándole un millón de gracias anticipadas.

Anoche serian próximamente las once y media y al pasar por la calle de Cisneros, paréme en la puerta de una de las casas de la mencionada calle, cuando llegó la pareja de Seguridad números 40 y 62, requiriéndome el último de éstos ordenando me marchara.

Obedecí la orden á cuyo tiempo me dió dos golpes con el machete diciéndome me iba á romper el alma.

Mas no paró ahí la cosa; después al pasar por el paseo de Méndez Núñez, me requirió el otro compañero diciéndome que no hiciera caso y que no había sido á mi á quien su compañero había querido pegar.

Entonces el del núm. 62 enfurecido dijo que me había pegado y que me apostaba á que me rompía la cara y me pondría por desacato ó iría de quin-cena.

Vea usted señor director si estos son motivos para ser victima de esa clase de atropellos.

De todo lo expuesto son fieles testigos Bautista Parras, Carlos Rodríguez María Espinoza y Carmen Navarro.

Aprovechando esta ocasión, se repite este su atento y s. s. q. s. m. b.

FRANCISCO LISÓN

## De la guerra europea

### Cañones

Ginebra.—Los ataques de los italianos contra los austriacos son cada vez más ventajosos para aquéllos, á pesar de la resistencia que encuentran en el enemigo.

El día 12, los italianos se apoderaron, después de un

violento cañoneo, de cuatro kilómetros de trincheras.

El bombardeo comenzó el día 9.

Al Norte de Faborcet, los italianos detuvieron la ofensiva de los austriacos.

Continúa la defensa de Tolmino.

La ciudad sigue siendo bombardeada por la artillería italiana; pero ante la resistencia vigorosa de fuerzas superiores, el avance italiano se efectúa con lentitud.

En la noche del 12, los austriacos intentaron rechazar un ataque de los italianos; pero después de sufrir pérdida grandes, se retiraron.

### Créditos de la guerra

Londres.—Se cree que Mr. Asquith pedirá al Parlamento la aprobación de un crédito de 150 millones de libras esterlinas, cantidad que estima suficiente para hacer frente á los gastos de la guerra hasta el otoño.

### Bajas

Londres.—La última lista de bajas comprende 36 oficiales y 2.860 hombres.

### Los daños sufridos

Amsterdam.—Se ha sabido que los destrozos causados en la catedral de Melinas por el bombardeo de

1914, han sido valuados en un millón de francos.

### En el Canadá

Toronto.—Es probable que, obedeciendo á sugerencias imperiales, el Canadá emprenda en gran escala la fabricación de cañones de grueso calibre y municiones con destino al ejército inglés.

Ha sido nombrada una Comisión de representantes de manufacturas, Sociedades bancarias y Compañías ferroviarias para examinar el asunto, de acuerdo con el Gobierno.

### Hacia el Isonzo

Roma.—Casi toda la guarnición de Cattaro, con la artillería pesada, municiones y gran parte del ganado destinado á la trasea, han salido de la plaza para dirigirse hacia el Isonzo.

## Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentras presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

al mundo. Una sola cosa me preocupa, y es si á última hora cambiará de idea respecto á mí. Quisiera que Mateo la hubiese inferido un golpe más fuerte, así hubiera acabado de sufrir más pronto y yo seria un solo heredero. Ahora, ¿qué sucederá?»

»Diciembre 18...

»Leman me ha ganado la partida.

»Lo que tenia yo previsto ha sucedido.

»Aquel brujo, aquel demonio, ha conseguido no sólo curar á mi madre con el tóxico portentoso que ha mezclado con las cataplasmas, que ha cicatrizado completamente las heridas, si no que ha llegado á cambiarle sus ideas.

»Francesca, que es para mí un tesoro, me ha hecho asistir de oculto á un coloquio entre mi madre, mi padre y el médico.

»Ah, cómo los hubiera ahogado á todos! Mi madre habia de empezar una nueva vida toda caridad, haciendo tanto bien cuanto daño habia hecho en su pasado, gastando sus riquezas con los pobres.

»Mi padre le decía al doctor que cambiase mi corazón y mi cerebro, como habia hecho con su mujer, pero sin usar venenos.

»Leman sobre este punto recomendó á mi padre que escondiera el frasco del tónico que habia servido para

# Edición especial de Alcoy

ALREDEDOR DE UN CONFLICTO

## El futuro

III

Sabemos ciertamente y sin temer á equivocarse, que las luchas sociales en demanda de aumento del salario y reducción de la jornada, no se acabarán, mientras la actual sociedad, no sea sustituida por otra más perfecta. Luego, escogiendo las modernas tácticas sociales de ambas partes, (capital y trabajo), he de ser franco en exponer mi opinión, aunque haya quien con más inteligencia que yo, pueda combatir las y rehusarlas. Pero esto, es causa de ser muy joven, en la vida y en la lucha.

Contando de lleno sobre lo expuesto, he de manifestar, que no quiero las huelgas para conseguir los buenos efectos de las luchas. Pero si el sabotaje; antes que ir vergenzosamente á reanudar el trabajo, y que á resultas del conflicto hayan algunas víctimas, de las leyes del actual régimen ó de una manada de inútiles, que su única satisfacción, es considerarse con una ELEVADA CAPACIDAD para juzgar á un hombre, que si comete falta alguna, no es culpa suya, y luego tienen la valentía para castigarle; deseo que se im- plante la lucha individualmente en las fábricas, allí donde sufrimos la terrible explotación que sobre nosotros pesa, allí donde residen nuestros enemigos con el látigo, allí donde sufrimos y nos resignamos. Me parece que si las energías que desgastamos en la calle y en el arroyo, las empleáramos

directamente en la fábrica, y la rebel- dia individual por todos los trabajado- res, causaríamos más respeto, más te- mor, y más consideración ante esa im- posición señalada. Porque nadie me negará, que el que tiene la emancipa- ción hecha por su individualidad, se tiene mucho amor á la vida, y por consiguiente, cuando se le impone el obrero....

Pues bien; si los obreros se fijan y compenetran de todo lo expuesto por mi humilde pluma, ya pueden quitar- nos el aumento del salario que hemos obtenido; no iremos á la huelga, no buscaremos conflictos; pero si parado una semana no nos dan lo que hemos pedido, y viene el cierre de fábricas ó el paro general forzoso, debido á la poca producción que se hace el único culpable responsable y víctima sería la burguesía. Luego, así se evitan las vic- timas de la organización obrera, por no depender de ella el conflicto.

MIGUEL LLOPIS CANTÓ

## Alcoy al día

### Al señor alcalde

A la entrada del viaducto y en la casa donde está instalado el Circulo Conservador, ha sido apuntalada la fachada principal por orden del archi- tecto municipal.

Como dicha fachada no ofrece ga- rantía suficiente para la seguridad per- sonal, esperamos de el señor alcalde mande hacer una visita al facultativo competente y obrar en consecuencia.

Llamamos también la atención de los señores concejales sobre el mismo asunto y no lo pierdan de vista y de- mostrar á los arrendatarios de dicha finca que aquellos tiempos que hacian mangas y capirotos de todo, ya pasó.

Ahora ya se cumplen con justicia las ordenanzas municipales.

Insistiremos.

### Rectificación

El guardia de seguridad que mal- trató á un joven el sábado último en el teatro Circo, nos manifiesta que el citado joven insultó anteriormente á dicho guardia.

Con gusto hacemos esta declaración para que queden las cosas en su lu- gar.

Pero insistiendo en lo mismo: quien haga una falta se le lleve á los tribu- nales pero no se debe pegar á nadie.

¿Estamos de acuerdo?

### Acuerdo importante

En la reunión celebrada el jueves por la noche por el gremio de «Vinos y Licores», se acordó en vista de la subida que ha tenido el precio del vino, aumentarlo éstos en proporción á su coste.

También se acordó invitar á todos los comerciantes de artículos de pri- mera necesidad á una reunión y acor- dar la forma de pedir al Gobierno la prohibición de los embarques al ex- tranjero de dichos géneros, y al mismo tiempo hacer extensivo dicho ruego á los comerciantes de fuera de la locali- dad para que en el mismo día hagan igual petición á los poderes públicos.

### Atropello

A las dos de la tarde de hoy, ha sido atropellada por un automóvil, una niña llamada Consuelo Payá Sem- pere domiciliada en la calle de Oliver núm. 3, causándole heridas en la fren-

te y cabeza siendo conducida á la Casa de Socorro, por el guardia municipal número 10

Por fortuna no revisten gravedad.

Según versiones de testigos presen- ciales el chauffeur no tiene culpa al- guna del accidente.

Lea usted todos los días

ALICANTE OBRERO

## Por teatros y cines

### Teatro Calderón

La empresa de este teatro está en relaciones con el representante de la compañía de la popular primera ac- triz Margarita Xirgu con el fin de ha- cer un corto número de representacio- nes.

De veras deseamos se confirmase la noticia.

## DINERO

hacedores que necesitan trabajos en

impresión y sellos caucho

consultando precios en la acreditada

casa de

MANUEL LOPEZ ORTEGA

(HIJOS)

APARTADO, 171, MADRID

por la economía dentro de la bondad de sus trabajos, así como solicitando las condiciones para ser correspondientes se obtienen grandes beneficios al cap- tar las mismas.

Tipografía Obrera

San Ildefonso número 8

Alicante

curar a mi madre, explicándole la naturaleza extraña de ese veneno, que tomando pocas gotas produce una muerte instantánea; mientras que mezclado en las cataplasmas cura maravillosamente las heridas.

»Mi padre aseguró que el frasco está escondido en el armario de sus hierbas con la instrucción escrita para usarlo debidamente, y que la llave de dicho mueble no sale de su bolsillo.

»Todo eso quedó impreso en mi memoria mientras sentía derrumbarse todas mis esperanzas »

«Diciembre 18...

»¿Cómo me comprende Francesca! Esa mujer vieja y cruel que se ríe de los transportes amorosos de Pietro que nada la conmueve más que su ternura hacia mí; es la sola que lee mi pensamiento y adivina mis deseos.

»Hoy por ella soy poseedor del tónico famoso que puede darme la riqueza y la libertad, y ella me ha convencido también de que sería conveniente ensayar con mi madre a espaldas de Leman, que le ha dejado la libertad de obrar,

»Ye no tengo que comprometerme, zera ella la que hará todo; es una mujer valerosa que nada teme.

—Conque fué Francesca la que cometió el delito— dijo el magistrado respirando —¿No es lo que había confesado?

—Si—dijo Leman,—ella ha sido la que lo ha dirigido, la que vertió el veneno en la marañada de la señora Lucrecia, y en el caldo que dió á beber al señor Morgan; pero esto no impide que Oscar sea un parricida,